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TOP’s 

1. Neue begrüßen 

2. eMail / Post 

3. Gremien 

4. Arbeitskreise 

5. Sonstiges 

 

TOP 1  Neue begrüßen 

Heute waren keine Neuen in der Sitzung zu begrüßen. 

 

TOP 2 eMail / Post 

Email: Dominik ist nicht da. 

Anfrage: In der Physik ist ein neuer Koordinator tätig. Von seiner Seite aus Anfrage 

bzgl. des Physikkernmoduls im Bachelor für Umwelt und Ernährung. Er wünscht ein 

Gespräch mit der Fachschaft zum Model. AK gründet sich um Anne-Marie und Maxi. 

Daniel leitet die Mail an die beiden weiter. 

Post 

Viele Infos des Akademischen Auslandsamtes rund um das 

Auslandssemester/Erasmus/Erasmus+, zusätzlich Infos zur Wanderausstellung - 



 

„Yallah!? Über die Balkanroute“, Flyer liegen auf den Rollcontainern aus. Die weitere 

Werbung war nicht relevant. 

TOP 3 Gremien 

FBR 

Die erste FBR-Sitzung dieses Wintersemesters fand Mittwoch letzter Woche am 

31.10. statt. 

a) Antrag auf Honorarprofessur durch Becker – Biochemie (Ernährungsmaster) – für 

Packel von einem Loewe-Institut (gleichzeitig auch bei Sanofi). Er ist schon Dozent 

am FB08 (Businessadministration for Scientists). Die Honorarprofessur soll eine 

Schnittstelle zwischen Wissenschaft und Industrie bilden. 

b) Die neuen Professoren und Professorinnen wurden vorgestellt (Fasshauer, 

Petrick, Teuber, Kleinebecker. Zusätzlich ab dem 1.1.19 Wagner). 

c) Studienzahlen: Übergangszahlen zwischen Bachelor und Master 

zufriedenstellend. 

d) Transition Management wird in den FB09 eingegliedert. 

e) Berufungskommisionen: 

• Neue Senckenberg-Professur (Umweltgenomik) läuft an. 

• W1-Prof. Für Ernährungssoziologie (nur ein Bewerber auf den 

Listenvorschlag) 

• Pflanzenbau und Ertragsphysiologie, NF Honermeier (Listenvorschlag wurde 

im FBR durchgesprochen). 

f) Haushalts und Strukturangelegenheiten: Fachbereiche sollen nur maximal 35 % 

Rücklagen der eigenen Jahresfinanzierung besitzen. Der FB09 steht allerdings eher 

bei 200 %. Grund hierfür bilden z.T. die Versuchsstationen. Falls der FB09 mehr als 

35 % Rücklagen behalten darf, muss trotzdem jedes Jahr neu verhandelt werden. 

Gespräch des Dekanats mit der Verwaltung findet dazu am 15.11. statt. 

g) Einladung zur Hochschultagung: Klimawandel und Landwirtschaft am 7.12.18 in 

der Aula des Hauptgebäudes. Start um 10 Uhr. 

Bei der nächsten FBR-Sitzung im Januar ist die Gleichstellungsbeauftragte der JLU 

zu Gast. Ab dem Jahr 2019 soll der FB09 auch den Dr. rer. nat. vergeben können. Dr. 

Cardinale wurde an die JLU/ den FB09 umhabilitiert. 

Fachschaftenkonferenz 

Morgen um 18:00 Uhr findet die nächste Fachschaftenkonferenz der im 

Hörsaalgebäude Physik statt. Tim und Kon gehen hin, Daniel kommt nach. Daniel hat 

sich zusätzlich für den Vorstand beworben. 

 



 

 

TOP 4 Arbeitskreise 

Merchandise 

Kugelschreiber: Der Antrag für die Kugelschreiber muss endlich gestellt werden. 

Dominik B. schickt den Antrag unverzüglich ans StuPa. Alexander K. bekommt 

weitere Infos von Tim H. Bzw. Dominik B. und bestellt postwendend die 

Kugelschreiber, sobald der Antrag im StuPa angenommen worden ist. Daniel K. 

Bietet sich an, das benötigte Geld auszulegen. 

T-Shirts: Daniel K.: „T-Shirts werden dieses Jahr bestimmt mehr“. Zustimmung aus 

dem Plenum. Eine Abstimmung dazu ergab einstimmig, dass die T-Shirts wenn 

überhaupt doch erst nächstes Jahr beantragt werden sollen. Die eigentlich für die T-

Shirts veranschlagten FSK-Mittel solle entsprechend für andere 

Anschaffungen/Kostenpunkte verwendet werden: Diese bilden: ein neuer Laptop, die 

Kosten für die BuFaTa, sowie u.U. Für die Werbung für die Fachbereichsparty. 

Verbleibendes Restbudget wird für die Erneuerung der Fachschaftstheke eingeplant. 

Stempel: Olivia H. ist weiterhin dran, die Stempel zu organisieren. 

 

SDOT: 

Am Mittwoch soll die Stunde der offenen Tür während der Öffnungszeit des 

Skriptenverein stattfinden. Franziska H. kümmert sich darum und fragt noch mal in 

der Gruppe nach. 

 

Bundesfachschaftentagung Agrar und Ökotrophologie: 

Anne-Marie wird als Vertreterin der Fachschaft FB09 an der BAFT in München 

teilnehmen. Sie kümmert sich um einen FSK-Antrag über die Teilnahmegebühr und 

Reisekosten. 

 

Prof.-Begrüßung: 

Der Einstand von Prof. Gwodzdz naht. Tim H., Irene B., Konstantin H. und Franziska 

H. Werden als ihn als Fachschaftsvertreter besuchen. 

 

Absolventenfeier: 

Am 14.11. findet das erstes Arbeitskreistreffen für die Absolventenfeier 2019 statt. 

 

Exkursion: 

Die Fachschaftsexkursion findet vom 07.12. bis 09.12.18 statt. Bezüglich der 

Essensplanung wurde der Wunsch geäußert, nach Möglichkeit wieder alt bewährte 

Gerichte einzuplanen. Daniel erstellt eine Umfrage betreffend der Ernährungsformen 

der Teilnehmer (Vegetarisch/Vegan/Allergien). 

 

TOP 5 Sonstiges 

News aus dem Dekanat: von Nadine Ackermann 



 

a) Änderung der Allgemeine Bestimmungen: -Am Mittwoch findet eine 

Senatskommissionssitzung statt. Darin sollen die überarbeiteten Allgemeinen 

Bestimmungen abgestimmt und beschlossen werden. Ergo ist der Prozess der 

Überarbeitung größtenteils abgeschlossen. Die Änderungen nähern sich sehr an die 

bisherige spezielle Ordnung des FB09 an. Herausragende, geplante Änderung bildet, 

dass alle Modulprüfungen in Zukunft insgesamt dreimal absolviert werden können 

(Im FB09 gilt bisher eine begrenzte Anzahl an Drittversuchen. Im Prüfungsausschuss 

sehen die Änderungen nun zwei statt einen administrativen Mitarbeiter vor. In den 

AllB soll künftig außerdem festgelegt werden, dass studentische Mitglieder des 

Prüfungsausschusses auch stimmberechtigt sind (gilt bereits im FB09). Betreffend 

der Prüfungsberechtigungen orientiert sich der FB09 weiterhin am Hessischen 

Hochschulgesetz. Profs im Ruhestand bleiben weiterhin freiwillig prüfungsberechtigt. 

Aufgrund der wahrscheinlichen Änderungen der AllB. Und der Reakkreditierung des 

Masterstudiengangs Transition Management im kommenden Jahr, steht eine 

vollständige Überarbeitung der Ordnung des FB09 an. Dabei fällt aus unserer 

Ordnung alles raus, was dann durch die voraussichtlich 36 Paragraphen der neuen 

AllB. Geregelt wird. Anzumerken ist, dass die Arbeitsgruppe, die die AllB. überarbeitet 

hat, nur einen Studiendekan als Mitglied hatte, obwohl letztere gemeinsam über die 

Annahme der Änderungen entscheiden. Prinzipiell könnten die Änderungsvorschläge 

also durch die Studiendekane abgelehnt werden, was aber laut Frau Ackermann 

eher als unwahrscheinlich anzusehen ist. 

Manko bildet allerdings, dass die neuen AllB. Im Vergleich zu unserer spezOrd. 

unlogisch gegliedert seien. Die Paragraphen besitzen z.B.. keine Überschriften/-titel. 

Das Arbeiten mit den AllB. Wird sich also eher unpraktikabel gestalten. 

b) Infos zum Imagefilm: Der Imagefilm des FB09 ist fast in der Endfassung. Es sind 

nur noch kleinere redaktionelle Änderungen zu erwarten. 

c) Anfrage zur Antiplagiatssoftware: Die an der JLU verwendete Antiplagiatssoftware 

ist NICHT für Studierende zugänglich. 

d) Abschließend kurzer Verweis auf die Antritte der neu berufenen Professoren und 

Professorinnen (vgl. auch letztes Protokoll). 

 

Konstantin H. Schließt die Sitzung um 19:54 Uhr. 


